



Mgr AUBRY EVÊQUE et REUNIONNAIS

Diaspora réunionnaise.

Conçue à l'instigation de Michel DEBRE , la migration de travailleurs réunionnais vers la métropole ne se produisit vraiment qu'à partir de 1975 . Or , à compter de cette date ,Mgr AUBRY était invité chaque année à la réunion des évêques de France . Il profita donc de sa présence en métropole pour y organiser des rencontres avec les premières associations. Peu à peu , le nombre de ces migrants devint très important : 225000 aujourd' hui . L'évêque de La Réunion dût donc détacher à plein temps un des prêtres de son diocèse : à ce jour le père CHASSAGNE . Mgr AUBRY considère en effet qu'il est toujours de sa responsabilité (non plus canonique , mais morale) de prendre en charge l'animation spirituelle de ces migrants tant qu'ils ne seront pas adaptés à de nouvelles conditions de vie en métropole .

Les îles soeurs.

Chaque année , les évêques des trois îles Maurice , les Seychelles et La Réunion se réunissent pour faire le point de la situation dans le SW de l'Océan Indien. Ils peuvent , par exemple examiner le problème délicat de la traduction en créole des textes sacrés. En effet , trois créoles différents sont en question . Mais grâce à la collaboration de linguistes chrétiens protestants de la région , l'Evangile selon St Jean en créole réunionnais vient de paraître.

Dans le domaine laïque , il faut se louer du fait que les élèves des Lycées de l'Alliance Française de nos îles soeurs pourront après leur baccalauréat , s'inscrire à l'Université de La Réunion .

EDITO

Explorer en quelques lignes la personnalité foisonnante de Mgr AUBRY est évidemment un gageure . Essayons cependant d'en esquisser quelques traits , les plus marquants. Pendant les premières années de son activité de journaliste à l'Evêché , nous l'avons souvent rencontré , ma femme et moi . De plus un ouvrage , «Trajectoire » , vient de paraître . Il s'agit d'un recueil de souvenirs présenté par ses proches , à l'occasion de son soixante quinzième anniversaire. Nous allons y choisir , à votre intention , quelques aspects , signifiants , de son apostolat .



Réflexion stratégique

Les autorités militaires manifestent leur intérêt pour les actions répétées de Mgr AUBRY pour essayer de rapprocher de la France les anciens colons français devenus mauriciens ou seychellois :Elles lui confient donc une mission d'intervenant pour présenter la réalité géo - politique de notre région aux élèves de l'Ecole de Guerre en visite à La

Le SW de l'Océan Indien , demain .

Il faut s'attendre à de grands changements d'ici , peut être , un demi siècle . La Chine , redevenue une puissance mondiale , s'intéresse beaucoup à notre région , où résident déjà nombre de ses ressortissants. Il est donc essentiel de serrer nos rangs derrière nos responsables spirituels et intellectuels .

Journaliste et poète

Après brillantes études à l'Université Pontificale Grégorienne , Gilbert AUBRY fut ordonné prêtre en 1970 ,Mgr GUIBERT évêque de La Réunion , le conserva à ses côtés. et le chargea notamment de s'occuper de la rédaction du journal de l'évêché. Ce jeune prêtre , qui parlait couramment le créole , retrouva avec passion cette créolie dans laquelle il avait passé son enfance. Dans ses loisirs , il écrivait des vers et des chansons créoles. Il devint très populaire car il savait enflammer son auditoire. Ses interventions à la télévision étaient appréciées . Remarqué par les autorités religieuses , il fut nommé évêque en 1975 et remplaça Mgr GUIBERT qui prenait sa retraite.

Relations avec les autres religions.

Le maintien d'un vivre ensemble amical avec les fidèles des autres religions pratiquées à La Réunion , fut tout de suite la préoccupation majeure du nouvel évêque .(pour des considérations de montage , nous vous prions de vous rendre à la page 2)

Jean - Paul II à La Réunion
«Resse pas dan'fénoir , Viens dans la Lumière...» , et aussi «Sans imposer votre foi , dans le respect des autres , vivez la différence chrétienne » . Logé à l'Evêché , le Saint Père , lui aussi poète et musicien , eut , le soir , avec son hôte , de longs entretiens



Le Parc Culturel du PORT

Paul VERGES , le maire communiste du PORT, avait fait approuver l'aménagement d'un Parc Culturel dans le but de consolider le Vivre Ensemble portois, en faisant se cotoyer les croyants des différentes sensibilités religieuses. Ainsi serait préfiguré un dialogue inter-religieux riche et fécond. Une évolution constatée dans le rapport des cultes a permis la construction d'édifices religieux sur un foncier resté propriété communale. Cet espace interconfessionnel est sans doute unique en France

Cette réussite est aussi à porter au crédit de Mgr AUBRY : il aura pu refuser d'adhérer au projet .

QUELQUES EXEMPLES DE RELATIONS PERSONNELLES .

...Je crois pouvoir affirmer que l'initiative de Paul VERGES et l'adhésion de MgrAUBRY , tous deux bousculant les habitudes et confrontations traditionnelles...traduisent ainsi , à travers le parc culturel du Port , un esprit visionnaire, un grand sens de l'intérêt général et une volonté de rassemblement ... Houssen AMODE .

...comment ne pas remercier Gilbert AUBRY qui a largement contribué à faire de cette Semaine de la Laïcité une manifestation fédératrice , fidèle à nos valeurs , reflet de notre société ? Nassimah DINDAR . ' (Présidente du Conseil Général de La Réunion)

...Joyeux anniversaire à notre frère en humanité .. à notre frère croyant commun en Dieu éternel ... à l'évêque de la Réunion Gilbert AUBRY ..au chantre de la créolie dans une Réunion apaisée .. à l'homme de foi , d'amour, d'amitié et de respect pour son peuple réunionnais . Goulam GANGGATE .

Le premier réunionnais

Le 7 août 1667, était présenté au baptême le 1er enfant né à Bourbon , prénommé ETIENNE comme son parrain Etienne REGNAULT, le Commandant de l'île. La 1ère fille , née d'un colon originaire de Blois et d'une malgache, le 4/7/1668 fut inscrite sur le même registre . Le préjugé de couleur remonte à la Grande ordonnance de Jacob de la Haye de 1674 , dérivant vers l'esclavage et le Code Noir de 1723

TU ES ET RESTERAS LE ZARBOUTAN. (1) DE NOTRE ÎLE .

jean-Raymond MONDON